## CEDDD Galicia reafirma su compromiso con la igualdad y con la inclusión social

▶ El Consejo Español de Defensa Discapacidad y Dependencia cuenta con más de una docena de asociaciones afiliadas

PONTEVEDRA. Hace apenas dos años, el Consejo Español de Defensa Discapacidad y Dependencia (CEDDD) de Galicia comenzaba a dar sus primeros pasos, dando así continuidad en la Comunidad Autónoma al trabajo que desde esta entidad se viene desarrollando desde hace una década en toda la geografía española en favor de personas que padecen algún tipo de discapacidad, personas mayores o que se encuentran en una situación de dependencia o en riesgo de exclusión social.

Desde su presentación en sociedad en mayo de 2023, con un acto en el Pazo Provincial de Pontevedra, CEDDD Galicia no ha dejado de crecer. Cada vez son más el número de asociaciones, entidades, fundaciones y agrupaciones sin ánimo de lucro que se afilian al consejo, lo que ayuda a vertebrar y reforzar ese compromiso de garantizar medios, servicios y apoyos de calidad durante el curso vital de la gente que, por sus circunstancias, necesita de este tipo de ayuda. Los principios básico de la filosofía de trabajo de CEDDD Galicia tienen que ver con la accesibilidad universal, el enfoque transversal y la pluralidad de opiniones, la corresponsabilidad en la atención y bienestar y fornentar el conocimiento, promoviendo la creación de redes de trabajo. Todo ello, además, poniendo a las personas en el centro de la toma de

decisiones.

Tal y explican desde la entidad, el objetivo es representar "de forma cercana y efectiva" a colectivos y agrupaciones que trabajan con familias y personas dependientes. Su implicación convierte al CEDDD en agente de referencia para las asociaciones e instituciones que llevan a cabo un trabajo altruista, encaminado a que personas mayores, en situación de dependencia o que padezcan alguna discapacidad sean parte de nuestra sociedad en igualdad de condiciones, siguiendo sus propias elecciones y con sus estilos de vida. Se busca ofrecer apoyo y servicios que faciliten que las asociaciones afiliadas puedan ser más efectivas en su labor para conseguir que las personas a las que se dirigen tengan la posibilidad de formarse y de trabajar de manera autónoma.

Las áreas de actuación del Consejo Español de Defensa Discapacidad y Dependencia de Galicia son muy variadas y van desde la infancia y el ámbito social, jurídico o familiar hasta la educación, así como la salud, la accesibilidad universal o cuestiones relacionadas con empleo y discapacidad.

EN CRECIMIENTO. La presidenta del CEDDD, María Jesús Monterde, hace un balance positivo del trabajo desarrollado y también incide en la importancia de con-



La presentación oficial del CEDDD Galicia se celebró en mayo de 2023 en el Pazo Provincial pontevedrés. CEDIDA

El CEDDD organiza Pontesan, considerada la feria sobre bienestar y salud más importante de Galicia en la actualidad

tinuar creciendo. Actualmente la entidad trabaja en la consolidación de un equipo multidisciplinar para asesorar en materia de normativas relacionadas con la discapacidad, la dependencia o las personas mayores, al tiempo

que busca una sede para desarrollar todo el trabajo administrativo. "Queremos estar ahí para las asociaciones que realizan este tipo de labor, tanto si están ya afiliadas al CEDDD como si no", indica la máxima responsable del consejo. Y es que Monterde tiene muy claro que estas agrupaciones, colectivos, fundaciones e instituciones "llevan a cabo un trabajo de visibilización y acompañamiento que es fundamental".

PONTESAN, UN REFERENTE. La entidad con base en Pontevedra se vuelva también en la organización de iniciativas de notable calado social. Es el caso de Pontesan, cuya puesta de largo fue en el año 2020, en un contexto muy complicado, marcado por la pandemia de la COVID-19, y que hoyo en día está ya considerada como la feria sobre bienestar y salud más importante de la Comunidad Autónoma.

Precisamente, la sexta edición tuvo lugar a finales del pasado mes de septiembre, con una gran asistencia a las actividades que formaban parte del amplio pro-

## Implicación ¿De qué manera se puede colaborar con el CEDDD

Galicia?

La implicación de la sociedad es un requisito indispensable e imprescindible a la hora de dar un impulso a entidades, asociaciones, colectivos, fundaciones y agrupaciones que desarrollan su trabajo en favor de las personas más necesitadas de una manera totalmente Español de Defensa Discapacidad y Dependencia, la colaboración también es bienvenida. Un

aspecto importante tiene que ver con las administraciones públicas. Actualmente sus responsables quieren fomentar más encuentros con las instituciones, de cara a promover convenios de colaboración que sirvan para mejorar la calidad de vida de sectores de la sociedad como las personas mayores o las que padecen discapacidad.

Es ahí donde eventos como el Pontesan juegan un papel muy importante, ya que se trata de una cita que está abierta a la ciudadanía. Su objetivo es ofrecer a la sociedad información de calidad sobre estilos de vida saludables, algo que se realiza a través de mesas redondas, charlas, conferencias, talleres y muchas otras actividades. El ir de la mano con las instituciones públicas es un factor clave para poder seguir llevando a cabo eventos de este tipo. Las entidades privadas tienen la posibilidad de implicarse a través del Compromiso Social o realizando aportaciones.

## Asociaciones afiliadas

El CEDDD Galicia cuenta actualmente con más de una docena de agrupaciones y colectivos afilados. Las asociaciones que van de la mano del Consejo son la Asociación de Voluntarios para Ayuda a Necesitados (AVAN). Organización de Diversidade Sensorial de Galicia de Enfermidades Inflamatorias Intestinais e Ostomatizados (ASSEII), Unión de Xordos Ceibes

da Coruña, Asociación de Persoas Afectadas por Fibromialxia do Morrazo (AFIMO), Asociación do Déficit de Atención e Hiperactividade, Asociación Familiares Enfermos de Alzheimer e outras Demencias (AFAPO), Asociación Luzada, Asociación Amigos de la Pontevedrada (ASAMPO), Asociación Lucha contra Enfermedades de Riñón (Alcer Pontevedra), Asociación Galega de Deportistas Transplantados ou en Diálese (Detrati), y la Asociación de Venezolanos en Pontevedra (Asovedra).

El CEDDD Galicia sigue consolidando su proyecto trabajando mano a mano con todos estos colectivos, de cara a mejorar la calidad de vida de personas mayores o con discapacidad.

COMPROMISO SOCIAL

RAMÍREZ